

第Ⅶ期 「ひろがり」の目標

生活 友だちのよさを認め、それを生かしながら活動しよう 保健 心の健康を大切にしよう 給食 進んで係や当番に協力しよう

11月の行事予定

14	月	第Ⅶ期「ひろがり」朝会
15	火	
16	水	
17	木	
18	金	
19	土	
20	日	
21	月	いちろくの集い
22	火	委員会⑦ PTA役員・運営委員会(10:00~)
23	水	勤労感謝の日
24	木	
25	金	栄区合同校外学習(個別級)
26	土	
27	日	
28	月	人権集会
29	火	人権出前授業(5・6年生) 人形劇ワークショップ(3年生) クラブ⑦
30	水	栄区音楽会(3年生 3・4校時) 学校運営協議会(第2回・第3回)

栄区音楽会
Ⅶ期学校だよりでお知らせ
したとおり、保護者の
参観はできません。

Ⅶ期の下校時刻変更

- 11月15日(火)14:35下校 重点授業研のため
22日(火)14:25下校 1~4年 委員会活動のため
29日(火)14:25下校 1~3年 クラブ活動のため
- 12月 3日(土)14:35下校 1~6年 小菅ヶ谷コンサートのため
6日(火)14:25下校 1~3年 クラブ活動のため
7日(水)13:00下校 1~6年 市一斉授業研究会のため
8日(木)9日(金)12日(月)15日(木)個人面談のため
13:35下校 1年
14:35下校 2~5年
13日(火)14:25下校 1~4年 委員会活動のため
23日(金)14:35下校 1~6年 短縮授業
1月10日(火)12:15下校 1~6年 短縮授業(給食なし)
11日(水)~20日(金)13:35下校 1年 体調管理のため

こすがやコンサート・個人面談について

後日、別紙にてご案内をします。

12月の行事予定

1	木	金沢ごみ処理工場見学(4年生)
2	金	
3	土	小菅ヶ谷コンサート(後日プリントでお知らせします)
4	日	
5	月	小菅ヶ谷コンサート 代休
6	火	サッカー食育キャラバン(2年生) クラブ⑧
7	水	横浜市一斉授業研
8	木	個人面談① 舞岡公園遠足(1年生)
9	金	個人面談② 劇団ひとみ座(3・4校時 1~4年生)
10	土	
11	日	
12	月	個人面談③ 歯科巡回指導(1・4・6年生と個別)
13	火	委員会 歯科巡回指導(1・4・6年と個別)
14	水	避難訓練
15	木	個人面談④ いちろくの集い
16	金	幼保小交流(1年生) 鎌倉見学(6年生)
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	避難訓練予備日
21	水	
22	木	栄区球技大会(5年生)
23	金	朝会 給食終了

冬季休業12月24日(土)~1月6日(金)
閉庁日 12月27日(火)~1月5日(木)

1月

10	火	第Ⅷ期 かがやき 朝会 午前授業
11	水	給食開始
12	木	発育測定(6年生)
13	金	発育測定(5年生)

1月10日(火) 持ち物
上ばき 連絡帳 防災頭巾
筆記用具 教科書・ノート(担
任から連絡されたもの)

留守番電話

小菅ヶ谷小学校では、下記の時間に留守番電話を設定しています。また、17:30以降は、来校もお控えください。翌日以降、連絡帳等でご連絡をお願いします。

ご理解ご協力をお願いいたします。
平日 17:30~翌朝7:30まで
休日 全日

令和4年度 学校だより

横浜市立小菅ヶ谷小学校
TEL 893-1218



第Ⅶ期 ひろがり 11/14~1/6

<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/kosugaya/>

秋も深まってきました 学校長 石月 努実

朝夕の肌寒さに、秋の深まりを感じます。学校では、12月4日(土)に開催される「小菅ヶ谷コンサート」に向けて、音楽の授業を中心に合奏や合唱の練習が本格的に始まり、芸術の秋の深まりを見せています。

さて、10月22日(土)に秋の爽やかな晴天のもと「第47回運動会」が開催されました。「GO!!協力してベストをつくそう」のスローガンのもと、全校児童が演技や競技、徒競走、リレー、応援と様々な場面で最高のパフォーマンスを見せてくれ、胸が熱くなりました。運動会前は雨の日が多く、なかなか校庭で揃って練習することができませんでしたが、教室やホールでも一生懸命練習を重ねてきた成果が発揮できたと思います。今年度は、保護者の皆様には入れ替えなしで各ご家庭2名ずつ参観していただくことができました。温かい応援ありがとうございます。運動会での頑張りや成長が更に様々な取組につながりますよう、今後も学校とご家庭や地域がしっかり連携していきたいと思っておりますので、宜しくお願いいたします。

また、11月4日(金)には延期していた「いちろく遠足(全校遠足)」を3年ぶりに実施することができました。縦割り活動は本校でも力を入れている活動の一つです。異学年とのふれあいを通して豊かな人間関係を構築するとともに、達成感や充実感が味わえるようにすることを目標としています。異学年と協力して活動することによって、高学年は責任感が高まり、中学年や低学年を思いやる姿が多く見られました。低学年は憧れの眼差しで、高学年の言うことをしっかりと聞いて行動していました。特に6年生は遠足に向けて下見に行ったり、いちろく集会で班の親睦を深めたりと、リーダーシップを発揮してくれました。

さて、秋といえば、スポーツの秋、読書の秋、食欲の秋等、「~の秋」と表現されることの多い季節です。夏のように暑すぎず熱中症になる危険もなく、冬のように寒すぎず体が冷え込んでしまうこともないため、秋はスポーツをするのに最適な季節です。また、栗やサツマイモ、サンマ、柿やピワといったフルーツ等、美味しい季節の食べ物がたくさんあることから、食欲が増す季節でもあります。

「読書の秋」と言われるのは、古代中国の韓愈(かんゆ)による「符読書城南詩」の一節「灯火親しむべし」が元になったと言われていています。この詩の意味は、「秋は過ごしやすい季節で、夜には明かりを灯して読書をするのに最適だ」ということです。読書を通していろいろなことを学んだり、新しい知識を得たりすることができます。また、様々な場面を思い浮かべたり、感じ取ったりする等、感性も豊かになります。しかし、昨今、読書する時間がなかなかつれない等の理由で読書量も減っているとも言われています。

本校では、学校司書の松野さんやピカブック委員会が、子どもたちが図書館に行きやすくなるようにポスターをつくったり、スタンプラリーを実施したりしています。小学生の時に本を読むことは言葉の習得や心の育成にとっても重要で、「読書は心の栄養」と言われています。また、本を読む楽しさを知ると読書の習慣が身に付きます。こすがやっ子にはが図書館を大いに活用して更に読書に親しんでほしいと思います。

運動会へのご協力 ありがとうございました

10月22日(土)に運動会が行われました。3年前のような活気が戻り、最後まで盛り上がった運動会でした。

また、アンケートへのご協力ありがとうございました。ご意見を参考に次年度に生かしていきたいと思えます。

【主なアンケート結果】

- ・コロナ禍で制約がある中、子どもたちの頑張りや先生方の努力が伝わりました。
- ・皆さんの譲り合いのおかげで、子どもの出番の時はちゃんと見られました。PTA役員さんありがとうございました。
- ・徒競走で、ゴール前にすっという方がいました。
- ・小さなお子さん連れの方は、けがも心配なので、目を離さずにしてほしいです。
- ・事前に演技や競技の場所を教えていただいたので子どもを探しやすかったです。
- ・午前中のみで子どもも疲れすぎずよかったです。
- ・得点をつけたので盛り上がりました。
- ・最後の運動会夫婦で応援できてよかったです。
- ・走る順のブラカードや玉入れの数え方、入場の仕方など工夫がされ、短時間で子どもの日ごろの姿がうかがえました。
- ・2学年ごとの時間が短縮でき、その分種目を増やしていただきよかったです。
- ・2学年同じ種目は、子どもたちもつまらないと思えます。
- ・徒競走のスターターのピストルの音が初めてで、子供が衝撃を受けていました。
- ・立ちっぱなしですっというのがしんどかった。休憩所が欲しいです。
- ・2学年一緒の競技、演技は人数が多すぎると感じました。
- ・子どもの出番の時はカメラを構えて拍手ができないので、他の学年の人が拍手をしないと、子どもたちが報われない気がしました。
- ・校舎からのスピーカーでしょうか、毎年音が割れていて聞きづらく残念です。
- ・終了後の帰宅時間が遅かったので心配しました。
- ・5・6年の徒競走では、6年生が中に待機していたので、ごちゃごちゃして見づらかったです。

児童支援専任通信

毎年11月28日(月)から12月9日(金)は人権週間になります。この週間の前後では、学校でも、子どもたちと「人権」について考えていきます。

「人権」とは、「一人ひとりが生まれながらにもっている、自分らしく生きる権利」のことですが、このままでは難しいので、子どもたちには、「見た目も性格もみんな違うけど、それでいいんだよ」「みんな大切な存在だよ」というように伝えていきます。このような取組が、各ご家庭でも人権について考えるきっかけになると幸いです。

いちろく遠足に行きました

11月4日(金)、舞岡公園にいちろく遠足に行きました。秋らしい気候だったおかげで、とても爽やかな時間になりました。

いちろく(縦割りの)活動は、本校の重点取組であり、子どもたちが楽しみにしている活動の一つです。今回もグループの関わりを深められたことと思えます。

～子どもの振り返りより～

・いちろくえんそくでまいおかこうえんにいきました。六ねんせいたちがやさしかったです。またいきたいです。たのしかったです。

1年 石川 珠楓さん

・いちろくえんそくでまいおかこうえんにいきました。かえりにしりとりをするのがたのしかったです。どうしてかというしらないことがいっぱいできてきたからです。

1年 藤田 港介さん

・1年生の一步と6年生の一步は違うから、1年生に合わせながら歩きました。歩いているときは、班の人と話す何気ない会話がとても楽しく感じました。最後に、ほかの班と「鬼ごっこ」と「だるまさんが転んだ」をやり、みんなの笑顔を見て、自分も笑顔になりました。

6年 河住 悠里さん

・道を間違えるハブニングがあったけど、みんなと楽しくまわれるように頑張りました。道を間違えても、6年生同士で助け合い下級生を引っ張っていけるように工夫しました。でも、やっぱり失敗してしまうことはあるので、これからのイベントでも協力して活動ができるようにしたいです。

6年 藤田 美月さん

・「あとどれくらい？」と聞かれたとき答えられなかったけれど、6年生として「あともう少しだから頑張ろう」と声をかけることができよかったです。想定のと違っていたこともあったけど、ほかの班の人に聞いて協力することができました。話しながら歩いたので楽しかったです。

6年 菊地 南さん



教育相談について

学校カウンセラーの緑川先生が来校します。お子様に関して気になることがありましたら、どうぞお気軽にご相談ください。

11月14日(月)PM 17日(木)AM 24日(木)AM 30日(水)AM

12月 1日(木)PM 8日(木)AM 14日(水)AM 15日(木)PM
21日(水)AM

1月11日(水)AM 12日(木)AM 18日(水)AM

AM・・ 9:00~12:00 PM・・ 13:30~16:30

相談を希望される方は、児童支援専任宮崎までご連絡ください。

Tel045-893-1218

人権週間の取組について

11月28日(月)から12月9日(金)は、人権週間です。

①人権をテーマにした道徳の授業を行います。

②外部講師を招いて出前授業をします。

他の行事等の関係で出前授業は必ずしもこの時期に実施できないものもありますが、外部講師を招いての取組を今年度も実施しています。

②全校集会で、校長先生と、児童支援専任の宮崎先生の話をお願いします。

③学級目標を掲示します。

4月からの学級目標の取組を振り返り、一同に掲示し見合うことで、子どもたちの意識を高めます。HPに掲載しますので、ぜひご覧ください。

こすがやっ子の活躍

図工の授業で描いた作品が表彰されました。

◎JA 横浜第20回絵画コンクール

銅賞 6年 吉川 奏さん 「思い出の桶」

佳作 6年 須藤 環さん 「桶とつつじの秘境」

栄区民まつりの中で、栄区児童生徒スポーツ・文化活動表彰がありました。

◎2021年全国そろばんコンクール76位

2年 佐相 樹1さん

◎第7回全国小学生フェンシング選手権大会

3・4年生フルレ 57位

4年 関 陽悠さん

◎第29回木原記念こども化学賞神奈川新聞社賞

4年 小野 拓音さん

保護者の皆様へお願い

毎日の健康観察ありがとうございます。秋も深まり、朝晩が冷えることも増えてきました。風邪やインフルエンザが流行する時期でもあります。お手数とは思いますが、引き続きお子様の健康観察をお願いいたします。

さらに、新型コロナウイルスの第8波ということも報道されています。風邪症状があるときは、**無理に登校せずご家庭で様子を見ていただきますよう、お願いいたします。**

校内の感染状況によっては、**授業の内容や形態を変更すること**があります。また、**行事も、突然中止する場合があります。**

何卒ご理解いただきますよう、お願いいたします。